



ENGAGÉ-ES
AU QUOTIDIEN

Lettre ouverte à la directrice Inter régionale Centre Est PJJ concernant la situation des locaux des trois UEMO de l'Allier

Madame la directrice Inter régionale,

Le SNPES-PJJ/FSU Auvergne et les personnels des trois UEMO de l'Allier vous alertent depuis plusieurs mois sur la situation indigne dans laquelle les jeunes et les familles sont accueillis ainsi que sur la situation que vivent les personnels quant à leurs conditions de travail lourdement dégradées.

Depuis, peu de choses ont évolué, l'incendie de l'immeuble abritant les locaux de l'UEMO de Moulins ayant même aggravé la situation. Nous notons également des réponses peu claires de vos services aux questions des médias locaux : le manque de transparence et l'opacité semblent rester de mise.

Nous revenons vers vous, par la voie de cette lettre ouverte pour vous alerter de la situation d'urgence que vivent les personnels travaillant dans les trois UEMO de l'Allier.

- Ainsi pour l'UEMO de Moulins, à la suite de l'incendie et de l'installation provisoire dans les locaux du CD 03, durant l'été, les personnels sont installés depuis septembre dans les locaux des anciennes douanes. Ce lieu est adapté et bien situé par rapport aux transports publics pour les usagers et il dispose d'un parking. **À ce jour, l'équipe souhaiterait rester et ainsi éviter un nouveau déménagement hasardeux. Les collègues qui ont connu des années d'inconfort et de précarité veulent trouver de la stabilité et de la sérénité pour l'exercice de leurs missions.**
- Pour l'UEMO de Montluçon, celle-ci se trouve dans la même configuration que Moulins, intégrée dans un immeuble d'habitations. De très nombreux problèmes ont été soulevés dont des fuites d'eau et des difficultés d'accessibilité (porte d'entrée principale avec 3 hautes marches et logement excentré dans le hall de l'immeuble dont la porte donne sur les poubelles). Les collègues se sont engagés dans la recherche de nouveaux locaux et sont parvenus à trouver des lieux adaptés. Le propriétaire se déclare prêt à faire tous les travaux nécessaires. Or, si l'administration ne répond pas à cette offre, une occasion unique risque de disparaître. **Les personnels n'en peuvent plus de cette situation et demandent un arbitrage en faveur de cette solution.**
- Pour l'UEMO de Cusset, la situation reste inchangée : des locaux de plus en plus exigus réduisant la surface de travail alors que le nombre de personnels augmente. La détection de RADON (gaz inodore et radioactif) à un niveau supérieur aux normes sanitaires a entraîné la fermeture d'un bureau. **L'ensemble des agents demande une solution d'urgence devant cette situation qui accentue les difficultés d'accueil du public et les mauvaises conditions de travail des personnels. Le bon d'exercice des missions ainsi que la santé des agents et du public doivent être la priorité.**

Comme vous pourrez le voir, la situation de ces services nécessite des décisions urgentes et justes, car pendant des années ce fut l'attentisme qui devint la règle. Vous avez la possibilité de résoudre enfin ces difficultés et l'indignité avec laquelle sont traités les jeunes, leurs familles et les personnels.



Lettre ouverte à la directrice Inter régionale Centre Est PJJ concernant la situation des locaux des trois UEMO de l'Allier

Nous savons que vous êtes soucieuse du bon exercice des missions éducatives à la PJJ et vous pouvez, dès à présent, en faire la démonstration en prenant les décisions qui s'imposent.

Ne rien faire serait incompréhensible et générateur de désordre pour notre institution dans un contexte où elle a tellement besoin de soutien et d'apaisement.

NOUS COMPTONS DONC SUR L'INTÉRÊT QUE VOUS PORTEZ À LA SITUATION DES SERVICES ÉDUCATIFS DE L'ALLIER ET À LA DÉFENSE DU SERVICE PUBLIC D'ÉDUCATION DE LA PJJ.



**Lettre ouverte à la directrice Inter régionale Centre Est PJJ
concernant la situation des locaux des trois UEMO de l'Allier**